

ABSTRAK

Rendi Andriyansyah: *Pemberdayaan Masyarakat Melalui Program Kang Pisman (Kurangi, Pisahkan, Manfaatkan) Dalam Pengelolaan Sampah Di Kelurahan Pakemitan*

Sampah selalu terlihat sebagai salah satu dampak dan bukti konkret dari berbagai aktivitas manusia. Sampah telah menjadi masalah secara umum yang terjadi di banyak tempat dan daerah. Mulai dari membuang sampah secara sembarang, masalah pengangkutan, hingga permasalahan di tempat pembuangan akhir. Penanganan sampah di Kota Bandung, di titik beratkan kepada pengurangan sampah di sumber sampah melalui metode *Reduce, Reuse dan Recycle (3R)*. Program Kang Pisman pada dasarnya menggunakan prinsip *zero waste* didasarkan pada menggunakan kembali (*recycle*). Program Kang Pisman ini sebagai metode untuk memberdayakan masyarakat yang minim akan pengetahuan untuk mengelola sampah dengan baik. Dilakukan di Kelurahan Pakemitan yang di usulkan dari Dinas Lingkungan Hidup (DLH) Kota Bandung.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui program Kang Pisman dapat meningkatkan sumber daya, partisipasi, pengetahuan, dan keterampilan masyarakat dalam pengelolaan sampah di Kelurahan Pakemitan.

Penelitian ini berlandaskan pada teori Jim Ife, bahwa definisi pemberdayaan ialah meningkatkan sumber daya, partisipasi, pengetahuan, dan keterampilan kepada warga untuk meningkatkan kemampuan mereka dalam menentukan masa depan mereka sendiri dan berpartisipasi pada upaya mempengaruhi kehidupan dari kelompoknya.

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif, untuk menggambarkan secara sistematis, jujur, dan akurat dalam menjelaskan fakta, ciri-ciri dan keterkaitan fenomenan yang diteliti. Pengumpulan data dilakukan melalui wawancara, observasi, dan studi dokumen terkait program Kang Pisman terhadap pemberdayaan masyarakat.

Hasil penelitian mengenai Program Kang Pisman di Kelurahan Pakemitan menunjukkan dampak signifikan terhadap pemberdayaan masyarakat melalui pendekatan yang terintegrasi dengan teori-teori pemberdayaan dan pengembangan masyarakat. Penelitian ini melihat bagaimana Program Kang Pisman tidak hanya berfungsi sebagai alat untuk pengelolaan sampah, tetapi juga sebagai media untuk pemberdayaan dan pengembangan kapasitas masyarakat. Sehingga dapat disimpulkan bahwa Program Kang Pisman dapat meningkatkan sumber daya, tingkat partisipasi, pengetahuan, serta keterampilan masyarakat dalam pengelolaan sampah di Kelurahan Pakemitan.

Kata Kunci: Pemberdayaan Masyarakat, Pengelolaan Sampah, Program Kang Pisman